

Elaboración

Por medio del mapa mental elaborado se plasmaron las ideas principales y secundarias que surgieron después de evidenciar y analizar los recursos sugeridos. La palabra central fue periodismo, ya que es el pilar con el que se realizó el presente trabajo, alrededor de ella con palabras puntuales se colocaron las cuatro principales ideas extraídas, para después secundariamente explicar con enunciados a que hace referencia cada una, resaltando los aspectos más significativos que en la teoría y en la práctica ejercen.

En el mapa mental se quiso hacer referencia a los aspectos positivos que tiene la labor periodística, y las características que tienen quienes la ejercen; pero también a los peligros y dificultades que pueden surgir en el cumplimiento de la profesión.

Por su parte el diseño que se escogió para realizar el esquema, fue pensado para que quien lo observe y analice, pueda al leerlo tener una comprensión acerca del tema abordado, y posteriormente tener una perspectiva que le permita interesarse por él. Los colores empleados caracterizan cada uno, una idea para así diferenciarlos de las demás.

En cuanto a las imágenes, se implementaron cuatro, cada una de ellas relacionada con una de las ideas, esto para que el lector dimensione en la práctica real a lo que se está haciendo referencia.

Reflexión

Colombia cuenta con un gran número de medios de comunicación, entre los cuales están los tradicionales y alternativos. La era digital ha hecho que el alcance de los medios sea mayor en comparación de épocas pasadas, pero esto no ha hecho que en cada lugar del país se garantice que la ciudadanía tenga derecho a estar informada.

Lo anterior se debe a factores como la cobertura, pero sobre todo que gran parte de los medios de comunicación se centran en dar a conocer las principales noticias y visibilizar las ciudades más importantes, teniendo en ellas periodistas que están en esos lugares, dándoles más importancia, dejando relegadas a aquellas zonas remotas en las que también cada día hay historias que contar, denuncias por hacer y aspectos que resaltar; en muchas ocasiones estos lugares solo aparecen en el panorama periodístico cuando ocurren grandes tragedias; por lo que los medios deberían en la medida que les sea posible comprometerse a informar sin hacer delimitaciones geográficas, lo cual no generaría que existan distinciones entre la audiencia.

Otro de los aspectos que preocupa en los medios nacionales, hace referencia que muchos de estos medios son propiedad de empresas privadas, o dueños que son reconocidos en el país, lo que imposibilita en muchas ocasiones que los periodistas puedan generar noticias acerca de ellos cuando estas surgen, creando que la ciudadanía no obtenga información, o si la tiene esta sea parcializada.

Pero el factor que más preocupa en los medios de comunicación, son las adversidades que muchos periodistas deben afrontar en el cumplimiento de su trabajo, siendo la violencia un problema latente que ha acompañado al periodismo colombiano, sobre todo esto se ve reflejado

en las zonas del país en donde hacen presencia grupos armados y de narcotráfico, los cuales al notar que sus “negocios” delictivos o su libertad se puede ver truncada por periodistas que muestran este contexto, optan por amenazarlos, o asesinarlos, segando el derecho que tiene la población a recibir información. Lo anterior hace que en muchas ocasiones el periodismo se convierta en un trabajo de alto riesgo.

Las redes sociales en Colombia han contribuido a que muchas más personas alrededor de la nación puedan estar informadas, pero también se han convertido en un foco de desinformación en el que por la falta de verificación por parte de las personas acerca de lo que se esta publicando, se termina replicando en muchas ocasiones noticias falsas que pueden causar grandes afectaciones. Un ejemplo de ello, fue lo sucedido el 22 de noviembre del 2019, día en el que desde las redes sociales surgió un rumor que sugería que, en los conjuntos residenciales de la ciudad de Bogotá y lugares aledaños, entrarían ciertas personas para saquear los apartamentos. Esta publicación termino creando una histeria colectiva entre varios ciudadanos, provocando la militarización de la capital del país, y la implementación de una medida como el toque de queda, paralizando así una ciudad de millones de habitantes. Lo anterior es un claro ejemplo de desinformación.

La era digital ha hecho que se creen varios medios alternativos, que cuentan con formatos novedosos entre los cuales la audiencia puede elegir el que más se ajuste a su estilo. Pero también la tecnología ha hecho que muchos periodistas por medio de redes sociales sean intimidados por usuarios que emplean comentarios amenazantes expresando su rechazo respecto a un tema planteado.

Se debe tener por parte de los colombianos una mayor conciencia y hacer un reconocimiento del gran papel que cumplen los medios de comunicación, ya que son ellos los que se encargan de informar, sin ellos no se podría saber lo que sucede a nivel nacional e internacional, en distintas variantes, lo que generaría que se viviera sin tener una dimensión de la realidad, los aspectos positivos y negativos que hay, erradicando a su vez la cultura y el entretenimiento.

